



Baden-Württemberg

MINISTERIUM FÜR KULTUS, JUGEND UND SPORT
DIE MINISTERIN

MINISTERIUM FÜR SOZIALES UND INTEGRATION
DER MINISTER

Datum 3. August 2017
Aktenzeichen
(Bitte bei Antwort angeben)

Projekt der Baden-Württemberg Stiftung „Fortbildungsangebot Schulbegleiter“

Sehr geehrte Damen und Herren,

die Baden-Württemberg Stiftung hat zwischen 2013 und 2017 ein Curriculum zur Fortbildung von Schulbegleiterinnen und Schulbegleitern entwickelt, evaluiert und erfolgreich erprobt. Mit der Umsetzung war die Klinik für Kinder- und Jugendpsychiatrie / Psychotherapie des Universitätsklinikum Ulm beauftragt. Der gesamte Prozess wurde von einem Projektbeirat kontinuierlich begleitet und unterstützt, in dem das Ministerium für Kultus, Jugend und Sport Baden-Württemberg, das Ministerium für Soziales und Integration Baden-Württemberg und die Kommunalen Landesverbände Baden-Württemberg vertreten waren. Das dreitägige, modular aufgebaute Fortbildungsangebot leistet einen wichtigen Beitrag zur Inklusion, insbesondere im Hinblick auf Artikel 24 der UN-Behindertenrechtskonvention.

Die von qualifizierten Multiplikatorinnen und Multiplikatoren angebotene Schulung ist nachweislich dazu geeignet, dem Fortbildungsbedarf von Schulbegleiterinnen und Schulbegleitern Rechnung zu tragen und verlässliche Strukturen für ein kontinuierliches Fortbildungsangebot mit einheitlichen Standards in Baden-Württemberg zu schaffen. Die Teilnehmerinnen und Teilnehmer der Fortbildung erhalten ein von der Baden-Württemberg Stiftung und dem Universitätsklinikum Ulm unterzeichnetes Zertifikat. Voraussetzung für die Zertifizierung ist, dass die Fortbildung gemäß dem bestehenden Curriculum als dreitägige Schulung durchgeführt wird. Zudem müssen die Fortbildungsinhalte von hierfür eigens qualifizierten und zertifizierten Multiplikatorinnen und Multiplikatoren vermittelt werden.

Zur Sicherung der Qualität der Fortbildungen werden diese während der landesweiten Implementierungsphase zunächst vom Universitätsklinikum Ulm unterstützt, dokumentiert und ausgewertet. Dieser Prozess wird von einem Begleitkreis unter Beteiligung beider Ministerien sowie der kommunalen Landesverbände unterstützt.

Das Ministerium für Kultus, Jugend und Sport Baden-Württemberg und das Ministerium für Soziales und Integration Baden-Württemberg begrüßen und unterstützen das Projekt der Baden-Württemberg Stiftung „Fortbildungsangebot Schulbegleiter“ ausdrücklich.



Dr. Susanne Eisenmann
Ministerin für Kultus, Jugend und Sport
Baden-Württemberg



Manfred Lucha MdL
Minister für Soziales und Integration
Baden-Württemberg